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A PALAVRA DO PROVEDOR 

Professor Augusto Rios Carneiro 

 Lembrei dessa antiga canção, que tanto embalou a juventude idealista dos anos 
70, quando me peguei comemorando o início das obras da Oncologia na nossa Santa Casa. 
Foram anos de batalha para alcançar essa conquista e, talvez, muitos ainda não tenham se 
dado conta da importância e da grandeza desse momento. 
 
 Só quem acompanhou esse processo de perto sabe das lutas, dos dias, e das 
noites debruçadas em projetos, papéis e reuniões que a Diretoria da Santa Casa, juntamente 
com a incansável equipe do Dr. Ulysses, trabalhou para que esse momento estivesse, hoje, 
acontecendo. Fomos perseverantes, pacientes, insistentes. Mas, o mais importante disso é que 
ninguém ficou de braços cruzados, esperando a coisa acontecer. 
 
 Recebemos muitos “nãos”, inúmeros “talvez” outros “pode ser” e, mesmo assim, 
não deixamos de acreditar que a Oncologia em Itapeva, uma necessidade tão emergente do 
povo da nossa região, poderia – e deveria – ser nossa. Chegou a hora minha gente! Chegou a 
nossa hora médico, amigo e deputado Ulysses Tassinari. Você, que com grandeza não deixou a 
nossa equipe desistir um só instante, que acreditou na nossa capacidade de resolutividade e, 
principalmente, mostrou para aquela gente que está “com a caneta na mão” que nós somos 
SIM capazes de tocar um projeto de tamanha importância, agora pode comemorar seu mérito! 

 
 A Oncologia é nossa! Louvado seja nosso Deus que nos permitiu mais essa glória! 
Benditos sejam aqueles que, de alguma forma, olharam para o sofrimento dos pacientes que 
enfrentam cotidianamente a luta contra o câncer. Estamos começando uma nova era na Santa 
Casa. A era da alta complexidade. Isso nos faz ficar ainda mais motivados, pois aqui é o desafio 
que nos move.  
 
 Podem comemorar. Orgulhem-se da empresa em que vocês trabalham! Afinal, 
aqui o tempo não para!  
 

Quem sabe faz a hora, não espera acontecer! 



NOTÍCIAS 

Santa Casa inicia obras da Unidade de Oncologia 
 

A Diretoria da Santa Casa de Itapeva apresentou às autoridades locais a planta e o local onde será 
construída a Unidade de Oncologia. As obras tiveram início no dia 15 de outubro, após a primeira 
parcela do projeto ter sido liberada pelo Governo do Estado. O valor total do repasse será de R$ 
6.232.856,00, com previsão de conclusão em 12 meses. A Unidade de Oncologia fará parte da rede Hebe 
Camargo, que prevê a expansão, integração e a humanização do tratamento de câncer em todo o Estado 
de São Paulo. “Este é um momento de grande importância para a história da Santa Casa. Essas 
estruturas vão proporcionar aos pacientes de Itapeva e região condições mais adequadas ao tratamento 
das patologias oncológicas”, explica o superintendente Aristeu. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Participaram do evento de lançamento das obras o Deputado Dr. Ulysses, grande idealizador da 
Oncologia para a região, o Perfeito Roberto Comeron, o Secretário de Saúde Luiz Tassinari, o vereador 
Rodrigo Tassinari, além de autoridades de Itararé, gerentes, membros da comissão de contas e 
colaboradores da Santa Casa. Para o Deputado Estadual Dr. Ulysses Tassinari o prestígio da Santa Casa 
junto ao Estado ajudou na decisão do governador Geraldo Alckmin de implantar a Oncologia em Itapeva.  

O prédio terá quatro pavimentos, térreo e mais 
três andares, num total de 3.042,32m², e será 
construído na esquina da Rua Toledo Ribas com a 
Mário Prandini. No piso térreo ficará a recepção e 
a Unidade de Suprimentos (administração e 
recebimento de materiais). No 1º andar ficará o 
Banco de Sangue e o Almoxarifado. No 2º, 
atendimento Cardiovascular, Endoscopia e 
Colonoscopia e a Unidade de Fisioterapia. No 3º 
andar será a Unidade de Quimioterapia, com 14 
boxes de aplicação e três apartamentos, que 
acomodarão pacientes em recuperação, além de 
consultórios, salas de apoio e sala de espera. 

“Enfrentamos uma concorrência 
pesada. Tinham outros serviços 
interessados, como Itapetininga, que 
entrou no circuito. Mas, pelas 
condições da Santa Casa, pelo que 
representa na assistência hospitalar 
no interior do Estado, conseguimos 
que Itapeva fosse contemplada com 
esse projeto tão sonhado por todos 
nós”, disse o deputado. 
  
 



NOTÍCIAS NOTÍCIAS 

Ministério da Saúde anuncia novas medidas para Santas Casas 
 

Santa Casa de Itapeva foi representada em Brasília, durante anúncio de novas medidas  
do Ministro da Saúde aos hospitais filantrópicos 

 
O superintendente da Santa Casa de Itapeva, Aristeu de Almeida Camargo Filho, esteve em Brasília 
participando de evento que lançou um pacote de medidas de reestruturação e fortalecimento das 
entidades filantrópicas de saúde do Brasil. Entre as medidas anunciadas por Alexandre Padilha, Ministro 
da Saúde, estão algumas facilidades para a renegociação de dívidas tributárias dos hospitais filantrópicos, 
além de incentivo para ampliar e melhorar o atendimento ao SUS. 
 
Prosus - permite moratória das dívidas em até 180 meses, junto à Secretaria da Receita Federal do Brasil 
e à Procuradoria-Geral da Fazenda Nacional. Outra medida anunciada foi o aumento de 80 para 120 
meses no prazo de pagamento de empréstimo obtido junto à Caixa Econômica Federal, com juros de 1% 
ao ano.  
Incentivo – O Ministério da Saúde elevou de 25% para 50% o incentivo pago aos atendimentos de média 
e alta complexidade. No entanto, os valores ainda não são suficientes para cobrir os custos da tabela 
praticada pelo Sistema Único de Saúde, que está muito defasada, mas de qualquer forma já é um 
importante passo do governo no sentido de corrigir estas distorções. 
Certificação –Também foi sancionada a Lei 12.868, que aperfeiçoa o processo de certificação dos 
hospitais. O Certificado de Entidades Filantrópicas Beneficente de Assistência Social (CEBAS) é concedido 
pelo Ministério da Saúde, desde 2009, às entidades que comprovam 60% de atendimento ambulatorial 
ou hospitalar ao SUS. Essa certificação isenta os hospitais de pagarem tributos relativos à seguridade 
social. A Santa Casa de Itapeva já possui essa certificação, cuja validade passará agora para cinco anos. 
 
Na avaliação do superintendente da Santa Casa, o Prosus não é uma medida que beneficiará diretamente 
a Santa Casa de Itapeva. “Nós não temos dívidas com tributos, fornecedores, honorários profissionais ou 
funcionários. Realizamos todos os nossos pagamentos em dia. O problema fica por conta dos 
empréstimos bancários, que vem sendo contraídos para conseguir honrar todos os compromissos 
assumidos, em vista do déficit causado pelos valores praticados pela tabela SUS”, explica Aristeu. 
 
Segundo Aristeu, a proposta da Federação das Santas Casas e Hospitais Filantrópicos do Estado de São 
Paulo (Fehosp), é que o Governo estude uma linha de crédito capaz de resolver os problemas dos 
endividamentos bancários. “Apesar do avanço do Ministério da Saúde no fortalecimento das instituições 
filantrópicas, é preciso que estudem uma linha de crédito para que esse problema de endividamento 
bancário seja resolvido, pois muitos hospitais, incluindo o nosso, contraíram dívidas para arcar com 
compromissos. O ideal seria uma linha de crédito subsidiada, como foi proposto em outros setores da 
economia”, explica Aristeu. “Dentro do Ministério da Saúde foi criado um comitê para estudar essa 
proposta. Parece que finalmente o Ministério da Saúde entendeu o importante papel que as instituições 
filantrópicas prestam à sociedade, como verdadeiras parceiras do SUS”, conclui. 
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Santa Casa de Itapeva busca implantação de Residência Médica 
 

 A Santa Casa busca entrar definitivamente para a área de ensino e pesquisa na área 
médica. Para tanto, está pleiteando, junto ao Ministério da Educação (MEC), o credenciamento para 
implantar a residência médica na Instituição (pós-graduação para médicos recém-formados) nas 
especializações de Clínica Médica, Ginecologia e Obstetrícia, Ortopedia e Traumatologia, e Pediatria.  
 
 Recentemente o Hospital recebeu a visita de dois médicos consultores ligados à Comissão 
Nacional de Residência Médica, órgão vinculado ao MEC, com a finalidade de conhecer a estrutura 
médico-hospitalar. “A implantação da residência médica na Santa Casa vai requalificar a área médica, pois 
fomenta o conhecimento e melhora o nível técnico e científico como um todo, passando nossa Instituição 
para um patamar superior. Cada região tem necessidades específicas. Desenvolvendo o ensino e a 
pesquisa aqui começaremos a adaptar as nossas necessidades de saúde de acordo com nossas 
peculiaridades.”, disse o diretor técnico-médico da Santa Casa de Itapeva, Dr. Gilberto Luiz Castro Vinhas. 
 
 Para a Administração da Santa Casa, a implantação da residência médica no hospital é 
importante para a formação de novos profissionais nas áreas de maior carência de atuação na nossa 
região. “A visita foi produtiva e a Santa Casa está preparada para assumir esse desafio. Acreditamos que a 
implantação da residência médica é um passo importante para a atrairmos novos talentos para a região, 
capacitando profissionais de qualidade”, disse a diretora técnico-administrativa Vanda Vitoria Carneiro de 
Santana.  
 
 A Regulamentação da Residência Médica, que define normas padrão para todo o território 
nacional, passou a ser desenvolvida pela Comissão Nacional de Residência Médica, criada em 1977. Essa 
Comissão é responsável pela elaboração das normas e credenciamento dos Programas de Residência 
Médica. 
 

Equipe da Santa Casa com os médicos consultores do MEC 
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Alegria, alegria, alegria! Confira os melhores momentos  
da comemoração do Dia das Crianças 

No dia das crianças a equipe de Humanização do AME 
Itapeva distribuiu balões e muita alegria para os 
pequenos, em ação realizada no Ambulatório e na 
Pediatria. 
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Grupo de “palhacinhas” da igreja Maranata 

Abaixo, grupo de teatro da igreja 
presbiteriana Betel, que apresentou a peça 

Festa na Floresta. 
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TEMA: SEGURANÇA E PROTEÇÃO, 
VOCÊ PRATICA? 

Semana Interna de Prevenção de 
Acidentes do trabalho 

Data: 18/11/2013 – segunda-feira 
Horário: 8h00 
                14h00 
Teatro: A importância do uso de EPI –  
Equipe CIPA SCMI e convidados 
 
Data: 19/11/2013 – terça-feira 
Horário: 8h00 
                14h00 
Palestra: Conscientização sobre a utilização 
de recursos da água e energia na Santa Casa 
Palestrante: Ricardo Antonio de Oliveira 
 
Data: 20/11/2013 – quarta-feira 
Horário: 8h00 
                14h00 
Teatro: Descarte correto dos resíduos 
hospitalares 
Equipe CIPA AME e convidados 

                    

2013 

Confira programação da 
SIPAT 2013 e participe! 

SEMANA DE PREVENÇÃO À SEPSE 

● 25 de novembro – segunda-feira – 20h00 

Conhecendo a Sepse, por Dra. Maria Tereza 

Martins dos Santos 

●  26 de novembro – terça-feira – 20h00 

Diagnóstico Precoce da Sepse, por Dr. Javier 

Camilo 

● 27 de novembro – quarta-feira – 20h00 

Tratando a Sepse; Diretrizes da Sepse  

(Survive Campain de 2012), por Dra. Valéria 

Moreira 

●  28 de novembro – quinta-feira – 20h00 

Equipe Multidisciplinar Frente à Sepse 

Enfermeiros: Elaine Martins, Gisele Dias, Josiane 

Abreu, Otoniel Laurindo e Marcia Moreira 

Fisioterapeutas: Soraya Shuman  

e Marília Bandoni 

Nutricionista: Marta Gretz  

● 29 de novembro – sexta-feira – 10h30 

Reunião da Equipe Multidisciplinar 

Tema: Sepse na UTI, nossa vivência (estudo de 

caso) 

Realização: UTI Adulto 
Local das palestras: 
Auditório da Santa Casa 
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@mensagens 

@reflexão 

Mensagem enviada pela colaboradora Anai (Santa Saúde). Participe deste espaço você também. 
Envie sua reflexão para imprensa@santacasadeitapeva.org.br. 

Agradeço a Deus pelas pessoas maravilhosas 
que estiveram comigo neste momento de 
muita dor. Agradeço aos funcionários do 
Pronto Socorro, aos médicos, e enfermeiros. 
Vocês foram nota 1000, me sinto orgulhosa 
deste Hospital. Vocês são como anjos aqui na 
terra, que Deus abençoe suas mãos, que Ele 
continue dando a elas o dom de salvar vidas. 
Em nome da minha Família agradeço.  
 
Shirlei da Silva Santos 

Enxergue o lado bom da vida: viva como as flores! 

Em um mosteiro um jovem monge questiona o mestre: “Como 
faço para não me aborrecer? Algumas pessoas falam demais, 
outras são ignorantes, muitas são indiferentes... E eu sinto ódio 
das mentirosas e sofro com as que caluniam”. O mestre 
responde: “Pois viva como as flores! Elas nascem no esterco. No 
entanto, são puras e perfumadas. Extraem do adubo mal 
cheiroso tudo aquilo que lhes é importante, útil e saudável, mas 
não permitem que o azedume da terra manche o frescor de suas 
pétalas”. 
Precisamos agir como as flores. Em outras palavras, devemos 
extrair dos momentos ruins a chance de aprender uma lição e 
assim nos tornarmos mais fortes. Vale também o esforço de 
deixar de lado toda e qualquer mágoa decorrente de intrigas, 
desavenças e confusões, porque remoer sentimentos negativos 
só envenena nosso coração e nos deixa cegos para enxergar que 
em toda história há sempre um lado positivo. Aprender a rejeitar 
o que é ruim, negativo, pesado e traiçoeiro. Absorver o bem, a 
verdade, o amor, a justiça. Isso sim é viver como as flores.  

@click 
Acompanhe aqui os avanços 
da Obra da Oncologia – Fase I 


